



Al Presidente de la República de México Enrique Peña Nieto
Al Secretario de Gobernación de México Miguel Ángel Osorio Chong
A la Secretaria de Relaciones exteriores de México
A la Embajadora de México en Honduras Dolores Jiménez
A la Comisión Nacional de DDHH de México
Al Embajador Jorge Lomónaco, Representante Permanente de México ante Naciones Unidas y otros Organismos Internacionales con sede en Ginebra

Concierne: Solicitud Urgente sobre el ciudadano mexicano Gustavo Castro

Ginebra, 10 de marzo de 2016

Como organizaciones de la sociedad civil que colaboran en red a nivel global, nos mantenemos en estado de alerta general en razón de la gravedad de la situación de Gustavo Castro. Por ello, en el marco de nuestra presencia y participación en las sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas en el mes de marzo en Ginebra, nos dirigimos a Ustedes de forma urgente.

En el transcurso de la tarde del 9 de Marzo de 2016, la jueza Victorina Flores del Juzgado Primero de Letras de La Esperanza Intibuca resolvió no revocar la Alerta Migratoria que obliga a Gustavo Castro a permanecer en Honduras 30 días más. También suspendió en sus funciones a la abogada de Gustavo Castro por 15 días. La resolución de la jueza Victorina Flores del Juzgado Primer de Letras de La Esperanza Intibuca además de ir contra cualquier lógica básica jurídica violenta los derechos procesales de Gustavo al no contar este con copia de las actas de todos los actos procesales donde ha participado y al suspendersele por 15 días a su defensora, sin saber a ciencia cierta por qué, se agudiza su estado de indefensión y violación de derechos.

Solicitamos de forma urgente al Gobierno mexicano que el defensor permanezca en la Embajada de México en Honduras bajo protección todo el tiempo que sea obligado a permanecer en el país. Al mismo tiempo solicitamos que el Gobierno mexicano eleve su nivel de acciones necesarias para que Gustavo Castro salga lo antes posible del país. Con su decisión la jueza obliga innecesariamente a Gustavo Castro a permanecer en el país, pese al peligro que esto representa para su vida. A la fecha Gustavo Castro no cuenta con el acta de decisión judicial que le especifique esta decisión. La medida es innecesaria, porque Gustavo Castro ha hecho todo el proceso judicial solicitado y porque aún en caso de requerir más declaraciones es completamente legal y viable que lo realice desde suelo mexicano.

Además suspendió a la abogada de Gustavo Castro del ejercicio de su defensa por 15 días, agravando la dificultad para Gustavo Castro de atender el proceso legal e incluso de poder

Transnational Institute (TNI)
De Wittenstraat 25
1052 AK Amsterdam
The Netherlands

Amigos de la Tierra América Latina y el
Caribe (ATALC)
Maldonado 1390 Bis
11200 Montevideo
Uruguay

Centre Europe Tiers-monde
6, Rue Amat
1202 Genève



defenderse ante estas irregularidades. Hasta el día de hoy la jueza Victorina Flores se ha negado a entregar las declaratorias y diligencias donde Gustavo Castro ha participado, así como las solicitudes por escrito de sus requerimientos y tampoco el documento de suspensión de la abogada.

A pesar de que múltiples instancias Internacionales como la CIDH y la OEA se han pronunciado del riesgo que corre la vida de Gustavo Castro mientras permanezca en Honduras y han señalado y exigido su inmediata salida a México, la Justicia de Honduras ha decidido no atender el llamada de los Organismos Internacionales con los que Honduras tiene Convenios y es parte. Frente a esta respuesta del Estado hondureño y de Justicia hondureña el Gobierno de México debe elevar su nivel de acciones para garantizar la seguridad de Gustavo Castro y su regreso inmediato del país.

El Gobierno de México debe atender el estado de vulnerabilidad e indefensión en el que Gustavo se encuentra frente al actuar de la Justicia hondureña, garantizando sus derechos como víctima.

Por ello nos dirigimos a Ustedes con las siguientes demandas urgentes:

- **Que el Gobierno de México garantice la permanencia de Gustavo Castro dentro de la Embajada mientras esté en Honduras.**
- **Que el Gobierno mexicano garantice la seguridad de Gustavo Castro y de las personas que lo están ayudando en el país.**
- **Que establezca los acuerdos bilaterales necesarios para Gustavo Castro pueda responder cualquier otra solicitud judicial desde territorio mexicano.**
- **Que las autoridades mexicanas garanticen la salida inmediata de Gustavo Castro del país.**

Atentamente

Brid Brennan
Economic Justice Programme
Transnational Institute

Alberto Villarreal
Coordinador regional ATALC-
Justicia Económica y
Resistencia al Neoliberalismo
Programa de Comercio e
Inversiones

Melik Ozden
Director
Centre Europe Tiers-
Monde

Transnational Institute (TNI)
De Wittenstraat 25
1052 AK Amsterdam
The Netherlands

Amigos de la Tierra América Latina y el
Caribe (ATALC)
Maldonado 1390 Bis
11200 Montevideo
Uruguay

Centre Europe Tiers-monde
6, Rue Amat
1202 Genève